

Suscripción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 id fuera de la capital. 5 id. id.
 id fuera de la capital. 18 id. semestre
 id fuera de la capital. 25 id. id.
 un año en oro. 7.50 id. trimestre
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncio
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y Retransmisión. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV. Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos. Gerona, jueves 28 de febrero de 1895. NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos. N.º 5.513

LOS FUNERALES Y MISA QUE EN SUFRAGIO DEL ALMA DE

DOÑA ANTONIA CRISTÍA MANSIÓ

VIUDA DE BOXA
 Fallecida el 17 de los corrientes á la edad de 67 años
 (Q. E. P. D.)

tendrán lugar en la Iglesia del Mercadal, mañana viernes 1.º de marzo á las 9 de la mañana.

SUS HIJO, HIJAS, HIJOS POLÍTICOS D. BENITO MASSOT, DON ANTONIO BOXA, D. MIGUEL REIG, NIETOS, PRIMOS, PRIMAS Y DEMÁS PARIENTES, AL PARTICIPARLO Á SUS AMIGOS Y CONOCIDOS, AGRADECERÁN LA TENGAN PRESENTE EN SUS ORACIONES Y SE SIRVAN ASISTIR Á ALGUNO DE DICHS SUFRAGIOS.

El pésame se dá por recibido

Efeméride
 28 de febrero de 1484
Conquista de Alhama de Granada por los Reyes Católicos.
 Entre las pérdidas que experimentaron los árabes en la batalla llamada *tenebrosa*, por haber tenido lugar durante la noche del 28 de febrero de 1484, fué una de ellas la de la ciudad de Alhama y sin duda la más importante, por cuanto que las excepcionales condiciones de defensa con que contaba les ponía á cubierto de otras acometidas. El emir de Granada intentó reconquistarla al poco tiempo, poniendo en obra entre otros infinitos medios el de variar el curso del río que lleva el mismo nombre. Como esto equivalía á sostener continuos ataques, los cristianos estuvieron á punto de salir de ella pero consultado el caso con la reina de Castilla doña Isabel I opúsose resueltamente y entonces fué cuando don Fernando V penetró por primera vez en Alhama, aumentó las fortificaciones y escogió el sitio sobre el cual habían de ser erigidas tres iglesias en sustitución de otras tantas mezquitas que existían. Los temblores de tierra que tantos estragos causaron en esta región á fines del año 1884 arruinaron por completo la ciudad de que nos venimos ocupando habiéndose construido en sus inmediaciones la que actualmente se conoce con el mismo nombre.
 (Prohibida la reproducción.)

EL SUERO ANTIDIFTERICO
 Según dicen de Madrid, en breve recibirá la sanción gubernativa, convirtiéndose en preceptivo, el informe que ha emitido el real consejo de sanidad acerca del nuevo tratamiento de la difteria. Este asunto, por su trascendencia, preocupa justamente á la opinión, deseosa de saber á qué atenerse en lo que se refiere á dicha novedad científica, que abre un camino nuevo á la ciencia de curar.
 El dictámen está ya formulado, y su redacción se debe al sabio catedrático don José de Letamendi, cuyo nombre es de una autoridad incontestable, y lleva consigo todos los prestigios necesarios para asunto de tal importancia.
 En el documento se toma el punto de vista de la intervención del gobierno en esa nueva serie de estudios terapéuticos, y apartándose del sistema casuístico rutinario, se resuelve de una vez para siempre cuál haya de ser la conducta del Estado frente á la seroterapia en general, aplíquese á la difteria ó á cualquiera otra enfermedad infecciosa.
 El consejo de sanidad no puede resolver acerca de la eficacia del sistema: carece de datos, y además no es esa su misión. Para eso está la academia de medicina.
 Lo que se propone es evitar sofisticaciones peligrosas y adquirir además la certeza del alcance y ventajas de la nueva

medicación por el único medio posible: la estadística. A este fin va encaminado principalmente el informe.
 En primer lugar, se declara libre la producción de sueros inmunizantes, porque tales sustancias no pueden ni deben ser artículos estancados, en opinión del consejo. Ahora bien: todo aquel que se dedique á esta clase de producción deberá al comenzar sus trabajos, ponerlo en conocimiento de las autoridades, enviando muestras del suero al gobierno, no solo para el examen micrográfico de las mismas, sino para su ensayo en los enfermos. Sin este requisito no podrá entregar á la venta el producto. Además el gobierno se reserva el derecho de inspección en los establecimientos destinados á esta nueva industria.
 Al objeto de tener los datos necesarios, se obliga á cada médico á dar parte por escrito de todos los casos de enfermedad infecciosa en los que haya intervenido como médico de cabecera, haciendo constar todas las circunstancias que hayan concurrido en los casos clínicos, y muy especialmente la procedencia del suero empleado en el tratamiento. Estos partes serán entregados mensualmente por los facultativos al subdelegado de medicina; éste los enviará al gobernador de la provincia respectiva, y del gobierno civil los pasará á la secretaría de Gobernación, en donde serán clasificados agrupándolos por la clase de suero empleada, con el fin de saber cual sea el que produzca mejores y mas brillantes resultados.
 El informe atenido, al decir de la prensa de la corte, es de lo mejor que se conoce en esta clase de documentos, y por ello merece plácemes el Consejo de Sanidad en general, y especialmente el señor Letamendi, autor del dictamen aprobado.

Noticias locales y generales
 Como es en nosotros costumbre de todos los años, con objeto de que nuestros operarios pudieran tener un rato de expansión con motivo del *entierro de la sardina*, hoy solo damos medio número.
 —El día de ayer fué nuboso y triste. La temperatura refrescó un tanto.
 —Ayer, para un asunto particular estuvo unas horas en Barcelona nuestro estimado amigo don Ricardo Ayuso gobernador civil de la provincia.
 —Por enfermedad del señor director general de obras públicas, no pudo celebrarse el día 23 del actual la subasta de la sección de carretera comprendida entre San Jordi Desvalis y Mediñá como estaba anunciado. El acto tendrá lugar el 6 del próximo marzo, según se publicará oportunamente en la *Gaceta*, según se nos asegurara.
 —La guardia civil del puesto de Paigcerdá ha denunciado á este gobierno á dos

vecinos de aquella villa como infractores del reglamento de policía de carreteras.
 —La infatigable Adelina Patti ha dado principio á una excursión artística por Alemania, se propone luego visitar á Dresde, Viena, Leipzig y más tarde á Niza, para cantar allí óperas. Espera volver á Londres en marzo, dar allí varios conciertos y representar algunas de las creaciones de Wagner. Su energía es indomable, y su voz, á pesar de los años, continúa con sus dulces ecos, despertando en la imaginación de los oyentes gratas imágenes de armonías y recuerdos.
 —Ayer tuvo lugar en Santa Coloma de Farnés la reunión de los cabos y subcabos de somatén de aquel partido con asistencia del comandante, jefe auxiliar de los partidos de Santa Coloma de Farnés, don Ernesto Cañizal.
 —Ayer tarde debió llegar á esta ciudad el verdugo que ha de actuar en la ejecución por el crimen de la Armentera.
 —Tenemos entendido, y de ello nos alegraremos muy de veras, que van á restablecerse varias carterías y peatonías de correos de las suprimidas en esta provincia en virtud de las dichas economías.
 —Parece que la denuncia hecha en el Congreso por el diputado á Cortes por el distrito de Figueras don Teodoro Baro, acerca la desaparición de un expediente entre las oficinas de la diputación provincial y del gobierno civil, y de lo cual tienen nuestros lectores noticias, ha encontrado ya eco en el gobierno toda vez que, según nuestras noticias, se ha ordenado por el ministerio de la Gobernación la instrucción de las correspondientes diligencias, que instruirá sin duda como fiscal administrativo que es, el abogado del Estado en esta provincia, nuestro particular amigo don Enrique Gómez.
 —Unos 97.000 duros importan los alcances de los 516 soldados que han llegado á la península en el último correo de Cuba.
 —En el último sorteo verificado en Madrid, han resultado agraciados los siguientes números, con las siguientes cantidades:
 25.073 con 80.000 pesetas
 10.114 » 40.000 »
 10.787 » 15.000 »
 Además han salido premiados con 2.500 pesetas los números 8.372, 937, 19.766, 6.535, 4.957, 22.652, 20.242, 15.244, 5.434, 1.916, 512 y 26.122.
 —¿Hablaba V. de mi pleiteo? Pues lea: La *Correspondencia Alicantina* se ocupa de un veredicto famoso dictado por el jurado de aquella capital. El hecho motivo de la causa fué que dos vecinos de Gata cuestionaron sobre el pago de media libra de aguardiente, y fueron á tiros y navajazos, hasta quedar uno de ellos muerto en la calle. El matador confesó el delito, y muchos testigos presenciales lo declararon, pero decían que había obrado en defensa propia. Pues bien, se preguntó al jurado, y este declaró en su veredicto: 1.º que no habían existido la riña, los tiros ni los navajazos; 2.º que el procesado no había muerto á su contricante, y 3.º que había obrado en defensa propia. ¡Superior, aunque no es único en la clase!
 La justicia histórica podrá cometer y comete errores judiciales; pero la popular no hace mas que cometer barbaridades elevadas á la quinta potencia. Y mientras, sufra quien sufra y adelante, que entre si son galgos ó si son podencos, resulta lo de los conejos de la fábula.
 —Por llevar los 25 años de servicio que se exigen para ello, le ha sido concedida la cruz de San Hermenegildo á nuestro particular amigo don Cipriano Ferrou, capitán ayudante del regimiento de Guipúzcoa á quien felicitamos.
 —El señor jefe de correos en la provincia ha ordenado la instrucción de expediente en averiguación del fundamento de una queja formulada por un vecino de Perthus ante el administrador de La Junquera.
 —A las doce de la mañana de ayer, comenzó á instruir el expediente de que en otro lugar hablamos, el señor abogado del Estado.

—Ha fallecido en Madrid el senador vitalicio señor Mena y Zorrilla.
 Estaba afiliado al partido conservador que le había confiado varias direcciones generales.
 Procedía de la carrera judicial, en la que obtuvo la fiscalía del Tribunal Supremo. D. e. p.
 —No sabemos porque se ha de permitir que en las calles de las Huertas y de la Prensa quede encharcada tal cantidad de agua como la que antes de azoche había y que nos puso en apuro de pasar por allí. No pasa nunca por aquel paraje, edil ninguno, ni tan siquiera un guardia municipal que con conocimiento de causa pueda hacer la denuncia al ayuntamiento?
 —Segun vemos en la prensa llegada ayer á nuestra redacción el carnaval ha resultado desanimado en toda España. En Madrid, en donde como se sabe, se tenían preparadas fiestas en los jardines del Retiro, es en el único punto donde se ha hecho algo, pero quedó deslucida la batalla de flores por los continuados aguaceros que cayeron. En aquella villa fueron detenidos unos figurantes que representan la embajada marroquí con los señores Martínez Campos y Groizard.
 —En atención al triste suceso que se ha de desarrollar en Gerona en estos días el alcalde, nuestro particular amigo don Francisco Ciurana, ha dispuesto que la salida para Madrid de la comisión del ayuntamiento, que como teníamos anunciado debía tener efecto hoy, se demore hasta mañana viernes.
 —Dice nuestro colega *La Publicidad* de Barcelona, en su numero de ayer: «Hemos recibido impreso el notable informe que presentan al ministro de Hacienda los agentes de aduana de Port-Bou, pidiendo la derogación y en su caso rectificación, de algunos artículos de las ordenanzas de aduanas hoy vigentes por considerar los exponentes que perjudican al comercio».
 Nosotros lo hemos recibido.
 —Por infracción del reglamento de pescaderías han sido multados con cinco pesetas por esta alcaldía Sabina Bielsa y Pedro Noguera, vecinos de esta ciudad.
 —En la tienda exposición que en la plaza de la Constitución tiene don Pablo Casás, hemos visto montado ya, el magnífico piano de Cataluña de que tenemos hablado y que se debe al ilustrado capitán de estado mayor nuestro particular amigo don Ramón Morera. Es verdaderamente una obra acabada y de suma utilidad, de cuyos pedidos está encargado el oficial primero de este gobierno militar don José Creus.
 —La conducción de penados que como anunciamos debía tener lugar antes de ayer martes, tuvo que suspenderse. En la estación ya, los confinados, se vió que no había coche celular que los condujera. Ayer llegó dicho carruaje y se telegrafió á la dirección general de Penales que, á la hora en que escribimos estas líneas, no ha contestado aún acerca del día y hora en que la conducción ha de tener efecto.
 —Por el gobierno militar se han autorizado las prácticas de tiro al blanco por la fuerza de puesto de la guardia civil de esta capital en las primeras horas de la mañana desde el 2 de marzo próximo, en el sitio que lo verifica la del de Sarriá.
 —Ha fallecido en Arbacias el cura párroco reverendo Ramón Banús. R. i. p.
 —Entre los vecinos de las ramblas se agita la idea de crear una plaza de vijilante nocturno particular.
 Es un ejemplo que debieran imitar otras calles.
 —A pesar de que el tiempo no era muy apropiado para ello fueron muchas las personas que salieron ayer al campo, viéndose llenos los merenderos de los alrededores.

